

2 11/06/25

OPINIÓN



## RED COMPARTIDA

## PRESIDENTA TODO EL TIEMPO

la presidenta Claudia Sheinbaum le recordaron de la peor manera posible que su investidura es 24 horas al día, de lunes a domingo y por todo el año. El regaño vino desde la Casa Blanca en voz de Kristi Noem, secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos: "Entonces, Claudia Sheinbaum salió y alentó a que haya más protestas en Los Ángeles y la condeno por ello. Ella no debería estar alentando las protestas violentas que están ocurriendo. Se permite que la gente proteste pacificamente, pero la violencia que estamos viendo es inaceptable y no va a ocurrir en Estados Unidos", fueron sus palabras. Básicamente es una crítica a los actos violentos derivados de las protestas en Los Ángeles. Lo que hoy sabemos es que varios de los comités de Morena en Estados Unidos se metieron al activismo político callejero desde el viernes pasado y no por instrucciones que fluyeran desde México, de hecho, lo que se dice es que acá se enteraron de cómo estaban las cosas por las noticias, los comités obradoristas, usados en cada visita, fueron el punto de origen de las protestas iniciales que se les salieron de las manos, se quedaron sin control de las mismas. Los dichos de la presidenta Sheinbaum no cayeron en tierra fértil a pesar de que en este momento lo que más se necesita es un ambiente de calma para resolver los temas de los impuestos a las remesas, el T-MEC y los aranceles al acero y aluminio que le pegan a la industria automotriz y a la de electrodomésticos.

a respuesta presidencial fue que es absolutamente falso el que se hayan alentado desde acá las protestas: "Aquí dejo mi declaración del día de ayer donde claramente condeno las manifestaciones violentas. Siempre hemos estado en contra de ello y más ahora desde la alta responsabilidad que represento. Por otro lado, nuestra posición es y seguirá siendo la defensa de las y los mexicanos honestos, trabajadores, que ayudan a la economía de los Estados Unidos y a sus familias en México. Estoy segura que el diálogo y el respeto son la mejor vía de entendimiento entre nuestros pueblos y nuestras naciones y que este malentendido se aclarará".

l que urge que le prendan la luz es al presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, mire, el otro día se empezó a reír en una conferencia de prensa a la que convocó sobre el impuesto a las remesas. Ahí dijo "Pues ya un senador estadounidense ora dice que le van a poner 15%, je je je. Ay, estás viendo y no ves senador ¿o cómo se llama el senado? este, quieren apagar el fuego con gasolina. La compañera presidenta ha insistido que es el diálogo y el respeto el camino". Bueno, pues el senador Eric Schmitt, de Missouri, le contestó más o menos lo siguiente: "El presidente del Senado mexicano está muy molesto por mi proyecto de ley para cuadruplicar el impuesto a las remesas. En una conferencia de prensa ayer, se rió de la idea. ¿Adivina qué? El impuesto a las remesas acaba de subir un 5%". Y sí.

n las últimas semanas, diversos actores políticos y redes morenistas locales han comenzado a encender las alertas ante una creciente operación de fuego amigo al interior de la 4T en Quintana Roo. Las señales son cada vez más evidentes: cuentas con escasa credibilidad, discurso coordinado y ataques selectivos han apuntado con insistencia hacia el gobierno estatal, encabezado por Mara Lezama. Lo que llama la atención es que buena parte de estos perfiles digitales y operadores informales tienen un común denominador: simpatizan abiertamente con el presidente municipal de Tulum, Diego Castañón. De confirmarse, este fuego amigo no solo traiciona al movimiento, sino que debilita al propio proyecto estatal. En política, el primero en adelantarse sin consenso suele quedar fuera. En este momento, lo que más necesita Quintana Roo es unidad, no fracturas.

a reunión de gabinete de seguridad de la Ciudad de México, deja preguntas importantes en torno a casos mediáticos que se han dado en las últimas semanas. Nos cuentan que no es que no se quiera responder a los compañeros de los medios, sino más bien es para proteger el curso de las investigaciones. Habrá que esperar, pero la Fiscalía de la CDMX sin duda tiene que meter el acelerador ya que por todos lados se busca información y a ellos, todos se remiten.